

2 Politique

Activités présidentielles

Plusieurs dossiers du gouvernement à l'ordre du jour



Photo : WEYL LAURENT

Une phase de la séance de travail, sur les dossiers suivis par la ministre Madeleine Berre.



Photo : WEYL LAURENT

Le Plan de relance de l'économie (PRE) était aussi à l'ordre du jour de la séance de travail avec le ministre Roger Owono Mba et le ministre délégué au Budget, Sosthène Ossoungou Ndimangoye.

ONDOUBA'NTSIBAH

Libreville/Gabon

Les ministres Madeleine Berre (Travail et Fonction publique), Owono Mba (Economie et Finances), et Engandji Alandji (Équipement et Travaux Publics), ont eu des séances de travail, hier, avec le chef de l'État Ali Bongo Ondimba. Lesquelles ont essentiellement porté sur des préoccupations qui font l'objet d'un suivi au niveau de leurs administrations respectives.

Le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a présidé plusieurs séances de travail, hier, au palais de la présidence de la République. Respectivement avec les ministres Madeleine Berre (Emploi, Fonction publique, Travail et Formation professionnelle et Dialogue social), Roger Owono Mba (Economie, Finances et Solidarités nationales) et Arnaud Calixte Engandji Alandji (Équipement, Travaux publics et Infrastructures). Plusieurs proches collaborateurs du numéro un gabonais y ont pris part. Notamment le directeur de cabinet, Brice Laccruche Alihanga ; et le secrétaire général de la présidence de la République, Jean-Yves Teale.

La séance de travail avec la ministre Berre a permis à cette dernière de faire le point au président de la République sur l'état d'avancement des réformes en cours dans son département ministériel. Parmi celles-ci, il y en a qui sont liées au Code du Travail, au recensement des agents de l'État, et à la question relative à la réduction de la masse salariale par rapport aux charges publiques.

En ce qui concerne le ministre Owono Mba, il s'est, entre autres, agi du Plan de relance de l'économie (PRE), l'équilibre des fi-



Photo : WEYL LAURENT

Avec le ministre Arnaud Calixte Engandji Alandji, la séance de travail a également porté sur les chantiers des voiries urbaines et des bassins versants de Libreville.

nances publiques, etc. Le patron des Finances étaient accompagné du ministre délégué au Budget, Sosthène Ossoungou Ndimangoye, et du Trésorier payeur général, Yann Koubdje. S'agissant du ministre Engandji Alandji, la séance de travail a tourné autour du projet d'amélioration de la circulation routière aussi bien dans la capitale qu'à l'intérieur du pays. Tout comme a été abordée la campagne d'assainissement des bassins versants de Libreville.

Il faut souligner que ces séances de travail interviennent, en ce qui

concerne la ministre du Travail, quelques jours après les échanges entre elle et les partenaires sociaux (patronat et centrales syndicales), dans le cadre de la révision du Code du Travail. Le nouveau texte devant désormais intégrer "des éléments de flexibilité, d'amélioration et d'innovation. Notamment dans les cadres contractuels en soutien à l'employabilité, la formation et la reconversion professionnelle...". Cette révision a pour objectif : adapter le nouveau Code en vue de bâtir des relations "employeurs-travailleurs" plus dynamiques,

et par conséquent apaiser le climat social souvent tendu.

De même, il y a lieu de noter que la séance de travail avec le patron de l'Économie arrive peu après le point sur le PRE, récemment fait à la faveur d'une "Note de synthèse" réalisée par ses soins. Cela à dix (10) mois de la fin de l'appui budgétaire accordée par les bailleurs de fonds au Gabon. On avait retenu, entre autres, que ce Plan de relance économique initié par le gouvernement gabonais en 2017 grâce à l'appui budgétaire des partenaires financiers, et qui s'achève en juin 2020,

aura permis à notre pays de bénéficier d'un soutien financier de plus de 1000 milliards de francs en trois (3) ans, "pour relever son économie, reconstituer ses réserves monétaires et éviter une effroyable dévaluation du franc CFA".

Dans l'ensemble le ministre des Finances a reconnu qu'il y avait des résultats encourageants. Même si d'autres efforts étaient encore requis.

Rappelons, en outre, qu'en ce qui concerne le département des TP, la séance de travail d'hier, a eu lieu au lendemain de celle que le ministre Arnaud Calixte Engandji Alandji a eu avec

le Premier ministre, chef du gouvernement. On se souvient de ce qu'à la Primature, devant Julien Nkoghe Bekale, le patron des TP qui avait fait le point sur l'état d'avancement, entre autres, des chantiers relatifs à la réhabilitation des voiries de la capitale et ses environs, ainsi qu'à l'amélioration des routes départementales, s'était voulu rassurant. "Nous sommes dans les temps et dans les budgets", a déclaré, avant-hier mardi, le ministre des Travaux publics au locataire de l'immeuble du 2-Décembre abritant les Services de la Primature.